

Un pays qui attire

Dès les premiers temps de la colonisation, les Canadiens se sont résolument attachés à vaincre les obstacles auxquels ils étaient en butte dans un immense pays à l'état de nature, un pays au climat rude où la terre était généreuse et où ils voulaient bâtir un monde nouveau. Mais, s'étant urbanisé et industrialisé, ayant acquis une technologie fort avancée, le Canada n'a pas perdu son attrait primitif: une grande partie de sa population vit du produit de ses terres, ses lacs, ses rivières, ses océans; son économie repose sur des ressources naturelles abondantes qui la stimulent autant qu'elles stimulent l'imagination et préoccupent les écologistes. Citadin, le Canadien aime encore à sentir la nature toute proche de lui.

Le Canada doit beaucoup à ses cours d'eau grâce auxquels il fut possible de surmonter l'obstacle majeur que représentaient des divisions naturelles orientées du nord au sud. Le Saint-Laurent, les Grands Lacs et les grands fleuves de l'Ouest jouèrent un rôle capital dans l'exploration du pays, son peuplement, et plus tard, dans l'essor de l'industrie canadienne. Sans ces grandes voies de communication il eût